

La nouvelle Faculté de Médecine.

Numéro d'inventaire : 1979.28559

Auteur(s) : Léon Binet

Type de document : article

Date de création : 1956 (restituée)

Description : Feuille imprimée.

Mesures : hauteur : 311 mm ; largeur : 241 mm

Mots-clés : Bâtiments scolaires : Établissements d'enseignement supérieur

Médecine, pharmacie

Filière : Université

Niveau : Supérieur

Nom de la commune : Paris

Nom du département : Paris

Autres descriptions : Langue : Français

Nombre de pages : 7

ill.

Lieux : Paris, Paris

Bâtiments Scolaires

FACULTÉ DE MÉDECINE PARIS

Avril 1956

par le Professeur

LÉON BINET

Doyen de cette Faculté

On connaît la réflexion du philosophe français : « Les vivants sont toujours et de plus en plus dominés par les morts. » Il est normal qu'en présentant notre Nouvelle Faculté de Médecine, nous évoquions l'ancien Hôpital de la Charité qui était édifié là où on a construit ce que nous appelons volontiers « la Faculté de la rue des Saints-Pères ». Le médecin génial que fut Laennec y fut titulaire de la chaire de clinique et l'école à laquelle j'ai l'honneur d'appartenir reprend souvent la déclaration faite par Étienne Sergent : « Laennec est notre dieu. » Aussi a-t-on tenu, dans ce nouvel édifice, à conserver l'ancien amphithéâtre Laennec.

C'est un ensemble austère avec ses banquettes en bois sans dossier pouvant recevoir une centaine d'auditeurs. On a voulu en respecter le style en nettoyant tout simplement la décoration « Directoire » qui s'affirme très nettement par la jolie frise en palmettes sculptées sur plâtre couronnée par une corniche à modillons. La décoration picturale n'a pas été modifiée et elle a gardé ses « grecques » et ses filets rouges. L'éclairage électrique indirect est obtenu au moyen d'une coupe centrale.

Notre nouvelle Faculté, réservée aux étudiants de 1^{re} et de 2^e années, reçoit actuellement 2.860 étudiants (1.550 pour la 1^{re} année et 1.310 pour la 2^e). De plus on y prépare à des certificats d'études spéciales (320 médecins pour l'électro-radiologie, 49 pour la Médecine aéronautique et 25 pour la Biochimie).

Me laissera-t-on souligner, dans l'organisation de notre nouvelle Maison, le nombre (45) et la qualité



45, rue des Saints-Pères, la nouvelle Faculté de Médecine s'étend sur une surface de 11.836 mètres carrés. Son immeuble comporte, en plus des salles de travail, des amphithéâtres modernes, des réfectoires, 5.000 mètres de couloirs, 82.185 mètres carrés de carrelage, 50 kilomètres de plinthes, 2.000 radiateurs. A l'intérieur, une rampe d'accès au sous-sol part du boulevard Saint-Germain, traverse les garages et sort sur la rue Jacob.

LA NOUVELLE

